
El Gobierno anuncia mil millones de euros en 
créditos blandos para la agricultura 
El secretario de Estado, Josep Puxeu, reclama en Alicante el reconocimiento a un sector estratégico 

 

F. J. B. El secretario de Estado de Agua y Medio 
Ambiente, Josep Puxeu Rocamora, anunció ayer en 
el Club INFORMACION, durante su conferencia sobre 
"Agua y políticas agroalimentarias", que el sector 
agroalimentario van a tener acceso inmediato a una 
línea de créditos blandos gestionada por el Instituto 
de Crédito Oficial (ICO) y dotada de mil millones de 
euros para paliar los efectos de una crisis económica 
que el sector esquivó en 2008. De hecho, Puxeu 
recordó que la facturación se acerca a los 50.000 
millones de euros "lo que ha convertido a la industria 
agroalimentaria española en un sector estratégico 
para nuestra economía. Somos ya el primer 
productor de aceite del mundo y voy a dar un dato: 
las tres primeras empreas aceiteras de Italia son propiedad española". Puxeu volvió a mostrar durante la 
conferencia su convencimiento de la importancia de la agricultura. Para ello dio datos y lanzó contínuos guiños 
hacia a los agricultores y representantes de la comunidades de regantes de la provincia que llenaron el patio 
de butacas del Club INFORMACION. El secretario de Estado estructuró perfectamente el contenido de su 
conferencia con dos partes diferentes pero íntimamente relacionadas: una en la que puso en valor el carácter 
estratégico de la agricultura y una segunda en la que defendió el derecho del sector a contar con "agua en 
cantidad, en calidad y a buen precio pero siempre exigiendo una buena gestión". 
"Me ha costado pero hemos conseguido que en España y en Bruselas se haya dejado de considerar la 
agricultura como una actividad de países pobres, de los tiempos del sabañón. Hoy en día, hablamos de un 
sector potente, que da empleo y riqueza y que tiene un futuro extraordinario en nuestro país, no en estados 
terceros. La seguridad alimentaria prima", subrayó con rotundidad un Puxeu que demostró que dice lo que 
dice por convencimiento. "La agricultura va a más y factura más. Invertir en el sector es rentable y hay que 
cuidarlo en un momento que también es complicado y no por la falta de agua, sino porque, por ejemplo, en 
2008 el coste de los fertilizantes subió un 60%". 
España es líder en la producción de aceite con un 22% del total mundial "pero es que en la producción de 
hortalizas y frutas facturó 15.000 millones de euros el año pasado y, por ejemplo, mientras China importó dos 
millones de toneladas de cereales sorprendiendo a todo el mundo, hay que recordar que España importó 
nueve millones de toneladas", aseveró un Puxeu que insistió en la idea de que el sector agroalimentario es el 
gran desconocido y ha estado infravalorado quizá por nuestra tardía industrialización. En Francia es imposible 
escuchar comentarios negativos hacia el campo como muchas veces se ha oído en España. Debemos sacar 
pecho". 
Tras las loas a la agricultura, el secretario de Estado pasó a hablar de la gestión del agua "un recurso escaso 
en un entorno excepcional como lo es la franja que va de Alicante al Cabo de Gata y donde los agricultores y 
todos los industriales son exquisitos en su uso. El agricultor no gasta agua, la utiliza y la transforma para crear 
riqueza en euros. Si algo ha muerto es la figura del agricultor insolidario". Puxeu no quiso entrar a fondo en la 
polémica abierta en torno a la caducidad del trasvase Tajo-Segura, defendió el derecho de todas las 
autonomías a establecer reservas estratégicas de agua pero dejó claro que "esta zona es deficitaria en 
recursos hídricos y siempre va a necesitar aportaciones externas". El secretario de Estado se mostró 
convencido de que "todo lo que hagamos forma parte de un conjunto de soluciones complejas a un problema 
complejo pero creo que si lo hacemos medianamente bien vamos a contar con una capacidad de producción 
de agua de 1.000 hectómetros cúbicos. Agua en condiciones de calidad y precio y lo que os aseguro es que no 
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El secretario de Estado de Agua, Josep Puxeu, se despide del 
conseller de Agua, José Ramón García Antón, tras su 

conferencia de ayer tarde en el periódico PILAR CORTÉS 
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me veo regando con desaladoras los ajos de las Pedroñeras. Mi madre decía como las cosas de comer no se 
juega. Yo añado, con las de beber tampoco". 
Tras la conferencia, Josep Puxeu tuvo que responder a 19 preguntas que habían sido formuladas desde el 
público. No faltó la obligada del futuro trasvase Júcar-Vinalopó. El secretario de Estado se mostró nítido. "Me 
ha comentado el presidente de la Confederación del Júcar, Juanjo Moragues que las obras avanzan con 
rapidez. No va a haber ningún problema con el tema de la potabilización pero debe ser una cuestión técnica y 
de presupuesto. Esta debe ser la legislatura de las soluciones técnicas y no la de la lucha por conseguir medio 
diputado. Los talibanes deben retirarse a Bora Bora". 
Puxeu defendió el uso de biocombustibles -?"que no son la causa del hambre en África"- y apostó por buscar 
nuevos mercados en EE UU y Este de Europa. Se metió en el bolsillo a los agricultores... y al presidente de la 
Cámara de Comercio, Antonio Fernández Valenzuela, quien cuando abandonaba el Club INFORMACION se 
despidió de la diputada socialista Juana Serna con su habitual estilo más que directo. "¿Dónde habéis tenido 
escondido a este hombre?". 
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